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Il giorno 8 del mese di novembre dell’anno 2022 alle ore 20.45, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito il 

Consiglio di Quartiere per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

1) Approvazione verbale ottobre 

2) Sintesi incontro gruppo cultura 

3) Organizzazione assemblea su tematica Socio-Sanitaria del 14 nov. 

4) Resoconto incontro con sig. Marcello Barbi 

5) Sintesi incontro su dimensionamento scolastico. Raccolta pareri 

6) Resoconto incontro su ciclabile del Mella 

7) Approvazione progetto Corso prevenzione al gioco d’azzardo 

patologico 

8) Approvazione iniziative Ass.ne Palco Giovani 

9) Varie ed eventuali. 

 

Presiede la seduta il Vicepresidente: ROBERTO ABELLI. 

 

Redige il processo verbale il Consigliere: ROBERTO ABELLI. 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 

 

 

N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 ABELLI ROBERTO X  

2 ALTOMARE LUCIA X  

3 BENTIVEGNA FLAVIO X  

4 BROGNOLI SIMONA  X 

5 IQBAL ZAFAR  X 

6 MENSI ELISA X  

7 PAPOTTO FEDERICA  X 

8 STRAOLZINI ANGELO X  

9 ZANI GIULIO X  

 

 
verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del 

Regolamento e constatando anche la presenza di 4 cittadini si procede con 

l’esame dei punti all’ordine del giorno. 

 

1. Approvazione verbale ottobre 2022. 

Il verbale è stato approvato all’unanimità senza richiesta di modifiche. 
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2. Sintesi incontro gruppo cultura (vedi all.1). 

Tre i punti esposti da Elisa ed oggetto dell’incontro del 26 ottobre: 

- Presentazione da parte di Elena Lorenzi, dell’associazione di canto 

“Buona la prima”, e sua disponibilità alla collaborazione con il 

nostro CdQ. 

- Inaugurazione dei tre parchi siti nel nostro quartiere, dedicati a 

tre donne che, in vari ambiti, hanno lasciato un segno nella nostra 

comunità. Da tenere presente che la data inizialmente stabilita per 

il 12 novembre dovrà essere riprogrammata in accordo con 

l’assessorato competente per la Toponomastica. 

- Iniziative per il 25 novembre, giornata internazionale contro la 

violenza sulle donne. Nell’occasione verranno distribuiti dei 

segnalibri con scritti alcuni messaggi che vogliono stimolare tutti 

a reagire a queste situazioni perché “uscire dalla violenza si 

può”.    

 

3. Organizzazione assemblea su tematica Socio-Sanitaria del 14 nov. 

Prosegue il ciclo delle assemblee dedicate ai tre gruppi tematici. La 

prossima sarà quella organizzata dal gruppo Socio-Sanitario e si terrà il 

prossimo 14 novembre nella sala civica di via Farfengo. Obiettivo 

informare i cittadini delle opportunità offerte dal punto di vista 

sociale e sanitario presentando altresì le ultime novità. 

Sono stati invitati all’evento: l’assessore Fenaroli, la dott.ssa Megni e 

rappresentanti di ASST Spedali Civili, Punto Comunità Chiusure, Acli e 

Auser. Anche il consultorio sarà presente per presentare la figura 

dell’infermiera di comunità. Inoltre, prima dell’assemblea, per i nati 

dal 1969 al 1989, dalle ore 20 sarà possibile effettuare gratuitamente lo 

screening dell’epatite C. La proposta di destinare pari tempo a ciascuno 

degli ospiti non viene condivisa ma alcuni suggeriscono di lasciare più 

spazio a rappresentante ASST e Megni, proprio per la specificità degli 

argomenti inerenti al tema dell’assemblea. Abelli ne parlerà con la 

presidente Brognoli che ha preso accordi per la serata. Il volantino è 

già stato stampato e si chiede ai presenti un aiuto per la sua 

divulgazione al fine di pubblicizzare al massimo l’evento. 

Viceversa, per la preannunciata assemblea con tema “Aggiornamento del 

piano di protezione civile del comune di Brescia” restiamo in attesa di 

comunicazioni da parte della dott.ssa Boeri. 

 

4.    Resoconto incontro con il sig. M. Barbi (Oleificio F.lli Barbi. 
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A seguito dell’invio, da parte del sig. A. Odelli, del modulo di 

segnalazione emissioni odorigene (periodo nov.21/set.22) riguardante 

l’oleificio dei F.lli Barbi, abbiamo colto l’occasione per fare il punto 

della situazione. Nell’incontro del 26 ottobre, a cui hanno partecipato 

Brognoli e Abelli per il CdQ Chiusure e il sig. M. Barbi per  Oleificio 

Barbi , abbiamo potuto verificare l’ulteriore miglioramento dei reparti 

produttivi rispetto alla nostra visita di circa 3 anni fa e la totale 

assenza di odori negli stessi, soprattutto nel reparto filtrazione. 

Monitoreremo dunque ancora per qualche mese la situazione dopodiché, 

prima della decadenza di questo CdQ, esprimeremo un nostro parere sul 

fatto di continuare o meno con questo tipo di screening, tenendo conto di 

due fattori: classe di pericolosità delle emissioni e limiti tecnologici 

attuali. 

 

5. Sintesi incontro sul dimensionamento scolastico e raccolta pareri. 

L’assessore con delega alla Pubblica Istruzione F. Capra, prima di 

completare il suo mandato, vorrebbe fare la situazione dello stato 

dell’arte delle scuole d’infanzia, primarie e medie del nostro comune e a 

tale scopo ha indetto alcuni incontri, ultimo dei quali il 24 ottobre 

(vedi allegato 2), onde definire quelli che potrebbero essere degli 

interventi futuri per un corretto dimensionamento degli istituti 

scolastici nei quartieri. A tale scopo ha avviato una serie di 

consultazioni con CdQ e dirigenti degli IC chiedendo entro metà novembre 

le loro osservazioni.  

Dall’ultima modifica legislativa del 2009 molte situazioni sono cambiate: 

si sono registrate forti variazioni demografiche, in segno negativo, 

della popolazione scolastica (anche se oggi si assiste ad una sua 

stabilizzazione) e c’è stato un forte inserimento di bambini 

extracomunitari negli istituti di tutti i gradi.  

Dai dati emerge che nel nostro quartiere non si renderebbe necessario 

alcun ridimensionamento nel numero di scuole, la Rodari è una scuola 

nuova e la Torricella è completamente coperta per quanto riguarda gli 

iscritti. Semmai la questione sarebbe da affrontare dal punto di vista 

qualitativo, gli IC infatti, per come sono stati definiti non hanno più 

molto senso e andrebbero adeguati tenendo conto soprattutto della loro 

dislocazione relativa. 

Altro aspetto da non sottovalutare riguarda il flusso di iscrizioni. Si 

parla sempre della Romanino che oramai è frequentata quasi esclusivamente 

da bambini di provenienza extracomunitaria ma anche la Rodari sta andando 



 

57 

 

in questa direzione (nel 2021 su 23 bambini 16 erano stranieri) e questo 

porta alcuni genitori a pensare se non sia il caso di spostare i propri 

figli in scuole di altri quartieri. 

Ha senso che ci si sposti perché i bambini sono tutti stranieri? 

L’idea di avere quindi un dimensionamento scolastico che agevoli la 

territorialità acquista maggior senso se riesce a mantenere alta la 

qualità dell’offerta formativa e non “obbliga” le famiglie a portare i 

bambini più lontano, a scappare dalle scuole vicine per queste 

motivazioni. In tale contesto si deve tenere conto delle maggior 

difficoltà che possono incontrare bambini extracomunitari i cui genitori 

non parlano o parlano poco l’italiano, o i bambini che vengono inseriti 

ad anno scolastico già avviato. Si ritengono queste, dal nostro punto di 

vista, alcune priorità di cui tener conto per una buona scuola. 

Per domani 9 novembre è già fissato un nuovo incontro al quale 

parteciperà per il nostro CdQ la presidente Brognoli. 

 

6. Resoconto incontro su ciclabile del Mella. 

Nell’incontro del 24 ottobre, l’assessore Manzoni e i progettisti sigg.ri 

Mombelli e Capitanio hanno illustrato il progetto riguardante la modifica 

dell’attuale ciclabile del Mella. 

Il progetto che ha già ottenuto il finanziamento del PNRR per il primo 

tratto, su tre complessivi, prevede di rendere l’attuale ciclabile del 

Mella una vera e propria dorsale nord-sud lunga 13 chilometri che 

permetterà di collegare i comuni da Nave fino a Castelmella. La strada 

avrà due corsie per le biciclette più una riservata ai pedoni, sarà 

asfaltata e illuminata nel tratto afferente al comune di Brescia mentre 

negli altri resterà il fondo stabilizzato. Oltre alle opere di 

consolidamento e allargamento del tratto stradale sono previste: la 

costruzione di una passerella in zona Girelli per il collegamento con 

Roncadelle, i collegamenti con le stazioni del tram e della 

metropolitana, la costruzione di velostazioni, ed in futuro la 

riqualificazione di alcune zone verdi attigue al percorso della 

ciclabile. Termine dei lavori del primo tratto entro 2026. 

Alcuni consiglieri esprimono le loro perplessità sull’utilità di 

investire simili risorse su un percorso che vedono prettamente ad uso 

sportivo, mentre forse sarebbe stato meglio utilizzarle per 

sistemare/realizzare altre ciclabili cittadine. Si è osservato inoltre 

che nonostante il buon successo di BiciMia, resta ancora molto da fare 
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affinché i cittadini utilizzino mezzi pubblici o biciclette al posto dei 

propri autoveicoli.    

 

7. Approvazione progetto Corso prevenzione al gioco d’azzardo patologico  

Il corso sarà rivolto alle famiglie e dovrebbe svolgersi tra novembre e 

dicembre. Abbiamo chiesto all’associazione genitori della Torricella se è 

possibile utilizzare il teatro della loro scuola. In caso di risposta 

negativa il corso verrà tenuto nel centro civico di via Farfengo. 

Si chiede approvazione al consiglio che approva all’unanimità. 

 

8. Approvazione iniziative associazione Palco Giovani. 

Si richiede l’approvazione formale al consiglio per l’iniziativa del 

Palco Giovani inerente alla cena di quartiere che si terrà il prossimo il 

13 luglio. Il consiglio approva all’unanimità. 

Ci viene inoltre chiesta nostra disponibilità ad appoggiare il secondo 

ciclo di commedie dialettali “Us da le as”. La rassegna prevede altri 

quattro spettacoli da tenersi probabilmente tra febbraio e marzo del 23. 

Per l’attivazione degli abbonamenti è stato chiesto il parere alla 

referente dei volontari del cinema. Tuttavia, si fa notare, che 

nonostante i pochi abbonamenti sottoscritti nell’ultima rassegna, la 

partecipazione è stata buona fin dall’inizio della stessa.   

   

9. Varie ed eventuali. 

a) in merito alle problematiche riscontrate in via G. Paoli in 

concomitanza degli orari di uscita degli studenti del M. Polo e Little 

England, come da accordi abbiamo inviato mail ai referenti dei due 

istituti per un incontro. Se possibile vorremmo intraprendere una 

soluzione condivisa che faccia leva sulla responsabilità di studenti e 

loro genitori sulle corrette modalità di parcheggio che dovrebbero essere 

praticate. In caso negativo o non ritenuto soddisfacente proporremo al 

settore competente del comune di intervenire direttamente. 

b) venerdì 4 novembre tre nostri consiglieri hanno incontrato l’assessore 

Manzoni e l’architetto Sutera per portare le nostre osservazioni, emerse 

in occasione del gruppo ambiente del 27/09/22, sulla parte di progetto 

del tram interessante il nostro quartiere. Il comune ha preso nota delle 

osservazioni che hanno riguardato sia il progetto basico che alcune 

varianti allegate al progetto stesso. Ci è stato comunicato che il 

progetto non è ancora nella fase definitiva e pertanto in futuro verrà 

fissato un nuovo incontro. 
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c)Straolzini fa il punto sull’attuazione del progetto del brolo di 

S.Anna. Ci sono stati già un paio di incontri ed il progetto sta andando 

avanti. Tra l’assessorato e l’AUSER, capofila di questo progetto, 

dovrebbe essere stipulato un patto di collaborazione. Molte le realtà che 

parteciperanno alla realizzazione di questo orto solidale: scuole, 

associazioni varie, Centro Scalabrini, Salute Mentale ATS nonché 

assessorati al Verde ed ai Servizi Sociali. Contributi sono già pervenuti 

dal comune e da Fondazione ASM e si pensa di coinvolgere anche come 

sponsor una azienda locale e la clinica S. Anna. Da parte nostra è stato 

chiesto, prima di partire a spron battuto come richiesto da alcuni, di 

avere definito un budget finanziario in modo da affrontare le prime spese 

(recinzioni, attrezzi etc) senza intoppi. 

Il comune ha reso disponibile una parte dell’area totale, circa 4000 mq 

su 16000 mq complessivi, che sarebbe disponibile dalla fine dell’anno per 

cui con l’inizio del 2023 si potrà iniziare. 

d)Sono cominciati i lavori per la tinteggiatura e successiva scrittura 

del nome della nuova biblioteca sul muretto che delimita il confine 

dell’area della Ghetti sul lato di via Volturno. 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, 

il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22:10 dell’8 novembre 

2022. 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Vicepresidente    Il Consigliere verbalizzante 

 

 ROBERTO ABELLI       ROBERTO ABELLI  

 

       

 

 

 


